

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Extranjero.	1	50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10 .

Inglaterra y el Transvaal

La invasión de Orange

Información deficiente — Retirada de los boers y escaramuzas. — Ropas, municiones y armas. — Ataque a la retaguardia inglesa. — El movimiento de los boers. — Otro combate. — La proclama de Roberts.

Londres 17. — Es difícil formarse idea del desarrollo de las operaciones militares en el territorio del Estado libre.

Los telegramas relatan confusamente los hechos, y además llegan con tal desorden cronológico, que no es fácil muchas veces averiguar a qué hecho de armas se refieren.

Comienza a sospecharse que lord Roberts ha procedido con mucha precipitación al invadir el territorio del Estado libre de Orange, y nada tendría de extraño que sufriese algún descalabro en cuanto los enemigos se hagan cargo de la situación.

Daré cuenta de las noticias aquí conocidas, confiando en que las completarán posteriores despachos.

Desde Modder-River dicen al *Times* que ha sido atacada por los ingleses la retaguardia del general Kronje, que lleva una impedimenta de mil carruajes.

La acometida se verificó en los vados de Klip y Dieput.

Los boers evacuaron apresuradamente dos *laagers* ó campamentos, que ocuparon inmediatamente las tropas británicas.

Las pérdidas de éstas han sido insignificantes.

No queda ya ninguna boer armada Oeste del vado de Drieput.

En los atrincheramientos de Maggersfontein encontraron los ingleses algunas cajas de conservas, efectos de equipo, fusiles y cartuchos.

El corresponsal del *Standard* en Waterval Drift anuncia con fecha 16 que una columna de 1.400 boers, procedente de Colesberg, atacó el día anterior la retaguardia del general Roberts y se apoderó de algunos carros.

En despacho expedido ayer desde Modder River anuncian al *Daily News* que los boers comenzaron el miércoles 14 un movimiento desde Maggersfontein a Koffyfontein.

Una columna de infantería inglesa montada y la brigada del general Knox intentó cerrar el paso a los burghers.

Entonces se inició un combate muy reñido sobre una extensa línea. La acción se prolongó durante todo el día y los boers consiguieron escapar-se.

La infantería montada sufrió numerosas bajas, según el corresponsal inglés.

Desde la Ciudad del Cabo comunican al *Daily News* la proclama que el generalísimo Roberts ha dirigido a los habitantes del Estado libre de Orange.

El jefe de los ejércitos británicos del África Austral explica en aquella las causas de la invasión, y afirma que ésta ha sido provocada por la incurción de las fuerzas de las dos repúblicas confederadas en los territorios ingleses.

Lord Roberts exhorta a los habitantes de Orange a que cesen las hostilidades, y declara totalmente responsables de los males de la guerra a los soberanos del Estado libre.

Termina ofreciendo que Inglaterra guardará todo género de consideración al pueblo erangés.

Retorno de los boers — Ataque a Motteno.

Londres 19. — Los boers que operaban en las cercanías de Colesberg, según telegrama dirigido desde la Ciudad del Cabo al *Daily News*, han comenzado a replegarse sobre la frontera del Estado libre.

Telegramas expedidos anteaer a varios periódicos anuncian en cambio que los burghers habían atacado aquella mañana las posiciones de los ingleses, próximas a Motteno.

El rumor circuló ya ayer, pero no se le prestó crédito.

En las cercanías del Tugela

Serie de combates — Resistencia de los ingleses. — Los propósitos de Buller. — Posiciones ocupadas. — Rego ijo en Ladysmith.

Londres 19. — De Lourenço Marquez

se han recibido telegramas que reproducen los últimos partes del general Lucas Meyer.

Annuncia éste que boers é ingleses se baten encarnizadamente el Bawkranitz, cerca de las alturas de Montecristo.

Las fuerzas inglesas son superiores en número a las boers y se mantienen en sus posiciones.

Publica hoy el *Daily Telegraph* un telegrama fechado el 14 en Chieveley, y en el cual se dice que el propósito de Buller es ocupar los montes de Hirtlgan y de Montecristo, situados al Sur del Tugela y en los cuales se hallan fuertemente atrincherados los boers.

En estos momentos, añade el corresponsal, están emplazando seis cañones de pequeño calibre y un cañón del Creusot de nueve centímetros.

Tienen instalados cinco campamentos al Sur del Tugela, uno de ellos sobre la cresta de Montecristo. Hay en él 1.500 combatientes.

Añade luego el corresponsal que una de las primeras operaciones de Buller ha sido ocupar la eminencia llamada Hussarhill.

Por la vía de Pietmaritzburg se ha recibido un interesante despacho heliográfico fechado el 18 en Ladysmith.

«Se oye nuevamente cañoneo en las orillas de Tugela, dice el despacho. La guarnición vuelve a reanimarse.

Han desaparecido dos campamentos boers de los cerros de Tabac y de Iujana, así como el que tenían montado para hospital en el camino de Colenso.»

La victoria del general French y la entrada de éste en Kimberley son hechos conocidos ya en Ladysmith, y las noticias han sido acogidas con gran entusiasmo.

Los boers desplazan gran actividad é indudablemente están efectuando un movimiento de importancia.

Pastillas Morelló

obran por inhalación impregnado el aparato respiratorio, los vapores antisépticos, anticatarrales y antiasmáticos que desprende á medida que van disolviéndose en la boca. *Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarrros, Konquera, Abscesos pulmonares, etc.*

Farmacia VALENZUELA y principales

NOTICIAS

De las islas:

Inca

El domingo último á las dos de la tarde, en el espacioso salón de *Cun Costa*, tuvo lugar un banquete recobranco en conmemoración del XXVII aniversario de la proclamación de la República en España, al que asistieron varios representantes de los republicanos de la capital.

Los comensales fueron ciento treinta y la mesa bien servida por el conserje de la sociedad *La Constancia* don Lorenzo Fluxá.

Presidió don Francisco Villalonga, quien manifestó que la comisión de palmasanos no había podido ser más numerosa, á causa de celebrarse el mismo día otro banquete igual en Lluchmayor, en donde se había trasladado desde Palma otra comisión.

Acto seguido habló el presidente del comité don Sixto Pors y después don José Fernández, don Vicente Fuster y don José Hervás.

Todos abogaron por sus ideales y por la desaparición del caciquismo, origen de todas las desventuras que sufre España.

El señor Villalonga resumió los discursos dándose por terminado el acto.

El orden fué admirable, reinando gran entusiasmo y animación entre los comensales.

—El viento huracanado del domingo último, en un corto intervalo que aumentó la impetuosidad, trocóch algunas ramas é hizo volar algunas tejías de distintos edificios de esta villa; y gracias á su corta duración, no causó mayores daños en nuestros campos.

—Por haber tenido nuestro señor Alcalde que acompañar á su distinguida señora á Barcelona con el objeto de practicarle una delicada operación, se ha encargado de la Alcaldía de esta villa uno de estos días, el

teniente primero de alcalde don Gregorio Balaguer y Costa.

—Los bailes celebrados en las sociedades de esta villa el último domingo, se han visto en extremo concurridos, especialmente en *La Constancia* y *Unión Inguense*, sin que apesar de tan excesiva animación, haya ocurrido el menor incidente desagradable.

—El martes á las nueve de la mañana, en la parroquia iglesia de esta villa se unieron en lazo indisoluble el joven médico de esta localidad don Sebastian Amengual, con la bella y distinguida señorita doña Catalina Ribas.

Felicitemos á los recién desposados, deseándoles duradera luna de miel.

En el tren de las dos de la tarde del mismo día, salieron ambos novios en dirección á Palma, para desde allí verificar un viaje de recreo á Barcelona.

—A los días excesivamente ventosos que terminaron ayer, se ha sucedido el día de hoy del todo apacible, brillando el sol cual si estuviéramos en plena primavera.

—El mercado de hoy como sucede todos los años en igual día, se ha visto poco concurrido, el que ha terminado á la entrada de la tarde con pocas transacciones, en las que han regido los siguientes precios:

Almendrón, de 85'00 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal.)

Trigo, de 20'00 á 00'00 pesetas los 70'34 huros (cuartera).

Candeal, de 19'00 á 20'00 id.

Cebada del país, de 10'00 á 11'00 id.

Id. forastera, de 9'00 á 10'00 id.

Avena del país, de 07'00 á 8'00 id.

Id. forastera, de 9'00 á 10'00 id.

Garbanzos, de 20'00 á 21'00 id.

Maiz, de 15'00 á 16'00 id.

Habichuelas (confits), de 46'00 á 47'00 idem.

Id. blancas, de 24'00 á 25'00 id.

Fríjoles, de 30'00 á 31'00 id.

Habas para cocer, de 20'00 á 21'00 idem.

Id. ordinarias, de 18'00 á 19'00 id.

Id. para ganados, de 16'50 á 00'00 idem.

Cardos cebados, de 14'00 á 15'00 pesetas los 10'17 Kg (arroba)

Higos pasos, de 9'00 á 10'00 los 42'32 Kg. (quintal.)

Azafrán, de 4'50 á 00'00 id. los 33'91 gramos (onza). —C.

22 de Febrero de 1900.

Sineu

El mercado celebrado ayer en esta villa estuvo muy desanimado, siendo escasas las transacciones verificadas. Los precios que han regido son los siguientes:

Trigo, de 20'00 á 00'00 pesetas.

Candeal, á 21'50 id.

Cebada del país, á 11'00 id.

Avena, á 8'50 id.

Garbanzos, á 20'00 id.

Maiz, á 15'50 id.

Habichuelas (confits), á 26'00 id.

Id. blancas, á 27'00 id.

Frijoles, á 26'50 id.

Habas ordinarias, á 17'00 id.

Id. para ganados, á 16'50 id. —C.

21 de Febrero de 1900.

De la capital

Para esta mañana están señaladas ante esta Audiencia Territorial las siguientes causas:

A las diez y media juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Inca, sobre hurto contra Juan Perelló, estando defendido por el abogado don Miguel Rosselló y representado por el procurador don Francisco Santandreu.

A las once y media, se celebrará un juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Inca, sobre hurto, contra Antonio Cladera, lo cual estará defendido por el abogado don José Socias, y representado por el procurador don Antonio Reisés.

El movimiento de vapores que hubo en el puerto durante todo el día de ayer, fué el siguiente:

Por la mañana á las seis fondó procedente de Barcelona, el vapor *Lullo*, conduciendo la correspondencia, carga varia y 20 pasajeros.

A las siete de la mañana salió para la vecina isla de Cabrera, el vaporcito *Ista* de su nombre.

Con destino á Ibiza y Valencia, zar-

pó á las nueve de la mañana el vapor *Isleño*, llevándose la correspondencia, catorce pasajeros y variada carga para ambos puntos.

Por la tarde á las dos fondó procedente de Ibiza, el vapor *Unión*, conduciendo la valija 6 pasajeros y variada carga.

A las cuatro fondó el *Ciudad de Mahón*, procedente de la capital Menorquina, con la correspondencia 19 pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros figuraba el director de la Maquinista Naval, don Pablo Ruiz.

Con destino á Barcelona, salió á las cinco de la tarde el vapor *Belleer*, llevándose la correspondencia, 67 pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros embarcados á bordo de dicho buque figuraban el comandante de marina de este puerto don Joaquín Rovira, el diputado á Cortes don Enrique Surda, y el licenciado en filosofía y letras don Jaime Pomar.

Leemos en los periódicos de la península:

La comisión de oficiales ingleses que estuvo estos días en Valencia, ha marchado á Córdoba á continuar la compra de mulos, desde donde pasará á Sevilla y Madrid.

La citada comisión ha recibido órdenes de su Gobierno de tener dispuestos para el embarque en Gibraltar, el día 13 del mes próximo, 3 000 mulos, orden que es posible sea ampliada, pues el Gobierno italiano ha prohibido que se exporte de aquel país más ganado para el Sur de Africa.

A propósito del envío de mulos al Transvaal, refiere *Las Provincias* que la anterior expedición salida de Valencia, unos 500 animales, cayeron en poder de los boers á los cinco ó seis días de haber desembarcado en uno de los puertos del teatro de la guerra.

Con los mulos, añade, cayeron en poder de los transvaalenses once paisanos nuestros, que marcharon al cuidado de aquéllos, y que fueron puestos en libertad apenas se supo su nacionalidad.

Nuestros compatriotas se hallan ya en Valencia, y se muestran muy satisfechos, tanto del trato que les dieron los ingleses como los boers.

Cuarenta que de los mulos á su cuidado solamente murieron siete en la travesía, y uno fué muerto por haber mordido y herido de gravedad á un contramaestre del buque que los conducía. Añaden que de Guatemala se enviaron al Transvaal, en tres vapores, seis mil de estos animales; pero que habiéndose declarado en el ganado transportado en uno de los barcos la tisis galopante, tuvieron que ser arrojados al mar 2.000 de los citados mulos.

Ayer dimos la noticia telegráfica de que cerraban por tres años las academias de infantería de marina y administración de la armada; más en otro telegrama, sin duda por torcida interpretación aparece algo confusa la noticia.

Sirvan estas líneas para aclarar las dudas que hayan podido surgir, haciendo valedera la noticia publicada primeramente.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Algaída haber detenido á un sujeto presunto autor de la sustracción de cinco cabezas de ganado de cerda del predio *Son Pisco*, del término municipal de Castig, de cuyo hecho dimos cuenta á nuestros lectores.

—La del puesto de Santafly, da cuenta de que por uno de los individuos del cuerpo de Carabineros de servicio en la costa de aquella demarcación fueron recogidos dos paños una entena un botafón y una chaqueta impermeable.

Además el día 18 del actual también fueron recogidos por una pareja de dicho cuerpo, varios efectos pertenecientes al parecer á un falucho de pesca, figurando entre ellos un pafuelo con las iniciales M. G.

Añade dicha fuerza que á pesar de las averiguaciones hechas hasta ahora no se tiene noticia exacta de la desaparición de ningún falucho.

Da cuenta la del puesto de Artá, de

haber detenido y puesto á disposición del Juez municipal de la misma, á un sujeto que resulta ser el autor de la corta y sustracción de nueve almendros de una finca de aquel término municipal.

La *Gaceta* de Madrid llegada ayer á esta ciudad, publica una Real orden disponiendo que en todas las oficinas del Estado, provinciales y municipales, se admitan cuantas instancias y documentos se presenten hechos con máquinas de escribir, en los mismos términos y con iguales efectos de los escritos ó copiatos á mano, atendiendo á que no existe ninguna razón administrativa ni de otra índole que aconseje no admitir en las oficinas anteriormente citadas las instancias y demás documentos que en ellas se presenten hechos con máquinas de escribir, siendo más clara y fácil su lectura que muchos de los escritos á mano y cuya legalidad consiste en la autenticidad de la firma que los suscribe y no en que estén hechos precisamente con letra manuscrita.

En el día de ayer fueron presentados al señor Alcalde de dos proyectos de alumbrado eléctrico para el servicio de esta población.

Uno de dichos proyectos va firmado por don Luis Marqués Ruiz de Arevalo, el cual ofrece al Ayuntamiento establecer en esta ciudad, dentro el término de un año 1300 lámparas incandescentes de diez bujías y diez arcos voltaicos de 1000 bujías, fijando como cantidad la de 58000 pesetas anuales, corriendo de su cuenta todos los gastos de instalación, conservación impuestos y demás que se puedan ofrecer.

El señor Marqués suplica además al Ayuntamiento que le señale la fianza que crea conveniente como garantía del cumplimiento del contrato que en el caso de aceptarse su proposición tendría que formalizarse.

El otro de los proyectos citados se refiere como el anterior al alumbrado eléctrico, habiendo tomado por base el autor, la misma cantidad de faroles que la que hoy tiene la población; ofreciendo el servicio por la cantidad de 50 000 pesetas al año.

Va suscrito dicho proyecto por don Santiago Conrado Auzostegui, el cual no ofrece en la instancia garantía alguna para la formalización del contrato.

Ambos proyectos serán examinados con detenimiento por el Ayuntamiento lo mismo que lo serán también cuantos otros se presenten dentro del plazo legal concedido por el Ayuntamiento.

Por Real orden de ministerio de Fomento, se ha publicado una disposición dando por consumido el periodo señalado para el concurso en virtud del cual había de proveerse la cátedra de Química industrial inorgánica y Análisis químico de la Escuela de ingenieros industriales de Barcelona, teniendo en cuenta que el único aspirante que ha solicitado la plaza, no reune las condiciones exigidas.

Conforme digimos, llegó ayer á bordo del vapor correo de Barcelona, el señor Bojornes, propietario del bergantín goleta *San Sebastián*, embarcado en la costa del Molinar de levante.

Obedece su viaje, al deseo de inspeccionar el estado del buque y enterarse de cuantos datos y antecedentes existen acerca del naufragio.

Por la Comandancia de Marina de esta provincia, se convoca á los capitanes de la marina mercante de esta inscripción á una reunión que tendrá lugar en dicha Comandancia el día 10 de Marzo próximo, á las doce de su mañana, para que nombren entre ellos á dos de la indicada clase para formar parte de la Junta que se convocará despues para consultar sobre algunos extremos del Reglamento de este puerto.

(Con fecha de ayer se na remitido al Excmo. señor ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por don Antonio Catany y Salvá, don Juan Salvá y Thomas y don Gregorio Salva Coll, vecinos de Lluchmayor, en contra del acuerdo de la Comisión provincial, por el que declaró la nulidad de las elecciones de concejales

†
El señor

Don Guillermo Aloy y Llobera

Coronel de Infantería retirado, Caballero de la Real y distinguida orden de San Hermenegildo, condecorado con la cruz del Mérito Militar de 2.ª clase, b-nemérito de la Patria, etc., etc.

Ha fallecido en Pollensa el día 20 de Febrero de 1900

Después de recibir los Sacramentos
* Q. E. P. D. *

Sus desconsolados hermanos, hermano político, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

verificadas el día 14 de Mayo de 1899, en el primer distrito de la citada villa.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al soldado de la zona de reclutamiento de esta provincia Antonio Alorda Malondra, para que en el término de 30 días comparezca en las oficinas del regimiento de infantería de Reserva de Baleares número 1, al objeto de dar sus descargos en la causa que se le sigue por el delito de primera deserción.

Ayer por la tarde, fué atropellada por un carruaje una anciana que transitaba por la calle de la Herrería, recibiendo al caer una fuerte contusión en el muslo derecho.

Inmediatamente fué auxiliada por varios transeuntes y más tarde por un agente de la autoridad quien acompañó á la referida mujer hasta su domicilio.

Siguiendo la tradicional costumbre de todos los años, fueron numerosísimas las familias de esta ciudad que durante el día de ayer salieron al campo é comieron la clásica ensaimada.

Los mareaderos y ventorrillos de las afueras de la población se vieron también en extremo concurridos, lo mismo que si se tratara de un día de fiesta.

En la secretaría general de la Universidad de Barcelona se han recibido los siguientes títulos; el de licenciado en Derecho expedido á favor de don Rafael Torres Cladera, el de licenciado en Medicina, perteneciente á don Esteban Puig y Puig y el de licenciado en Medicina, expedido á favor de don Juan Fiol Ramon.

Ayer, por ser el jueves de carnestolendas, empezaron á postular por esta ciudad diez ó doce estudiantinas, mal organizadas y peor disfrazadas sus individuos, las cuales con sus acordes estuvieron reventando los oídos y la paciencia á los vecinos y transeuntes.

Por la tarde la *juerga* se hizo general, y así fué, que desde las cuatro de la tarde hasta á más de las diez de la noche, se vieron transitar por las calles á infinidad de mascarones asquerosos y repugnantes, que con sus gritos y alaridos, llevaban enrevuelto á centenares de chiquillos.

El paseo del Borne se vió también animadísimo hasta muy entrada la noche, siendo escaso el número de máscaras que acudieron al mismo.

A pesar de tanta animación y bullicio no ocurrió que sepamos el menor incidente desagradable.

Al son de la banda de tambores de nuestro Ayuntamiento fué ayer fijado en las esquinas de las calles de esta población, un bando de la Alcaldía encaminado á evitar los innumerables abusos que en los presentes días de carnaval suelen cometerse.

La parte dispositiva de dicho bando dice así:

1.ª Ser reitera la prohibición á cuantos concurren á pie, en coche y á caballo en los puntos donde se celebre la fiesta del Carnaval, de arrojar objetos que puedan manchar ó dañar, siendo sólo permitido hacerlo de confetti, serpentinas de papel y flores.

2.ª No se permitirá el tránsito en el Borne, Rambla y demás puntos que señale la Alcaldía para el desfile de carruajes, á los vehículos que no revistan la decencia conveniente. Igual disposición se establece para las máscaras que concurren en los indicados sitios y demás calles y plazas de esta capital.

3.ª Queda terminantemente prohibido el molesta á persona alguna con hechos ó palabras.

4.ª Se recomienda á los Padres de

familia, que, muy especialmente en estos días de Carnaval, no permitan circular solos por las calles y paseos de mayor tránsito á sus hijos menores de 12 años, pues por extraordinario que sea el celo desplegado por los dependientes de la Alcaldía, es imposible evitar incidentes que ponen muchas veces en peligro la existencia de aquellos.

5.ª La falta de cumplimiento de las disposiciones que anteceden, será penada con la expulsión inmediata de los infractores, sin perjuicio de la imposición de multas y demás correcciones á que dé lugar la falta cometida.

FIESTAS Y SARAOS

Baile «Blanco y Negro»

El Teatro Circo presentaba hermoso aspecto.

Desde los arcos centrales á las gradas del tendido pendían largos tapices de diversos colores interceptados simétricamente por grandes palmas y coronas simbólicas.—El color verde, eterno símbolo de la humanidad que espera.—La boca del escenario simulaba una cascada de luz y colorines, viéndose en el centro la misteriosa puertecilla del tocador por donde aflaban radiantes y jugueteras nuestras mascaritas en traje blanco y negro de mil caprichosas hechuras. A la puerta de entrada se veía un arco de mirto.

Las máscaras, lindas todas ellas, mantenían la alegría infantil, el bullicio de la fiesta como una cascada de risa que solo se extingue con la música.

El orden fué completo, la animación no se interrumpió un instante; la orquesta resonaba sin estruendos ni trompeteos de danza tristonza. Pero, ah! los organizadores no se acordaron de abrir la ventilación necesaria, y el salón de baile caldeaba, levantándose una ebullición por ventura, insostenible, que en vano trataban los danzantes de evitar á fuerza de bebidas. ¿Pero quien se acuerda de la higiene, en pleno entusiasmo y con los ardores del baile incesante?... Solo PIERROT había tenido la prudencia de recurrirse, y por más vueltas que di no pude hallar su sonrisa irónica en ninguno de los rincones. ¡Pobre Pierrot! Sin duda se han cumplido sus profecías y temores de una vejez anticipada. Lo siento por él y por mis lectores, quienes se admiraban de sus lindezas y de sus agudos chistes de trasnochador intachable. El sabía hacer nuevos los viejos y anticuados bailes de todos los años. ¡Y cuantas mascaritas melosas no se arrobaban delante del espejo, antes de presentarse á la vista de Pierrot! Todos recordais sin duda aquellas revistas pintorescas que el pobre Pierrot escribía muerto de sueño sobre su pupitre, mientras evocaba—¡oh poder de la fantasía!—la mascarita tenue que se esfumaba en el letargo de los ensueños de madrugada.

Y la mascarita cuya realidad había tocado Pierrot algunas horas, no se encontraba ya en ninguna parte. Porque cuando sale el sol, único dios á quien se le permite asomarse por las rendijas de las persianas, la mascarita risueña y juguetera se ha convertido por misteriosa metamorfosis en un montón informe de trapos chillones al lado de una mujer más ó menos vulgar que ronca á pierna suelta.

Ya veis ¡oh jóvenes! en lo que se convierten las ilusiones humanas... Todavía quedan algunas noches que no debéis perder en aras de la leyenda carnavalesca. ¡Oh!—dirán algunos—qué dulce es soñar con las mascaritas!

ASMODEO

Noticias del ejército

Inválidos.—Se ha concedido ingreso en el cuerpo de inválidos al soldado de infantería, Juan Bonet Terrassa, por haber sufrido la amputación de la pierna derecha á consecuencia de la herida de bala que sufrió el día 26 de mayo de 1897, en el combate sostenido contra los insurrectos en la isla de Cuba.

Pensiones.—Se ha concedido á María Carlos Mas, madre del soldado Bartolomé Rotger Carrió, la pensión anual de 182'50 pesetas, que les serán abonadas por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Redenciones.—Se ha dispuesto que sean devueltas las 1.500 pesetas que depositó para librarse del servicio militar activo, al recluta de la capitania general de Baleares Antonio Sureda Matas.

—Se ha autorizado al ministro de la Guerra para que presente á las Cortes un proyecto de ley ampliando hasta el 31 de diciembre del año actual los efectos de la ley de primero de agosto último, por la cual se fijaba, para los fines del presupuesto de la Guerra, la fuerza del ejército permanente durante el año económico de 1899 á 1900.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Peste y hambre.—Boers é Ingleses.—Combates.

Madrid 22 á las 2'30 m.

Madrid 22 á las 2'30 m.

En Bombay se han registrado durante el mes último 10.239 muertos de peste y hambre.

Paris.—Los boers han asaltado varios carros ocupados por los ingleses. Estos han tenido muchos muertos y heridos y además 40 prisioneros.

Londres.—Se ha desmentido el rumor de que los ingleses han yanlibertado á Ladysmith.

Los boers han rechazado á los ingleses en Koodosraude.

La quinta división que pasó el Tugela ha sostenido un combate con los boers resultando heridos los generales Knox y Macdonald.

Oficiales.—Fallecimiento

Madrid 22 á las 2'30 m.

Los periódicos dan cuenta de que el general Roberts ha pedido el envío de oficiales.

Ha fallecido la viuda del general Mac-Mahón.

Toros.—No existe alianza

Madrid 22 á las 2'30 m.

En Villeneuve (Francia) se ha celebrado una corrida de toros. Uno de los bichos se escapó y tuvo que ser muerto á tiros por las calles.

Se desmiente la alianza que se dijo existía entre los Estados Unidos é Inglaterra.

Ofrecimiento particular.—Viajes régios.

Madrid 22 á las 2'35 m.

El ofrecimiento de Mac-Kinley para la mediación entre ingleses y boers solo ha tenido carácter particular.

Ha salido para Windsor la Reina Victoria.

Durante su permanencia en Italia la visitarán una porción de príncipes extranjeros.

Combate en perspectiva

Madrid 29 á las 9'45 m.

Telegrafian del Transvaal que en breve habrá un combate de importancia entre las fuerzas inglesas y boers en el camino de Orange.

Los boers ocupan posiciones amenazadoras.

El flanco izquierdo de la columna del general Roberts ha avanzado mucho.

Suposiciones

Madrid 22 á las 9'45 m.

El general Buller ha recibido aviso de que un grueso contin-

gente de fuerzas boers se dirige á Orange.

Considerábase fracasado el plan del general Roberts de inutilizar á Oranje.

Estrañeza.—Ferro-carril

Madrid 22 á las 9'45 m.

Londres.—No se explica la conducta del general French.

Témese que le haya ocurrido algun incidente que le haya impedido continuar el avance.

Se está tendiendo un ferro-carril militar entre Kimberley y Modder.

Los ingleses Dordrecht

Madrid 22 á las 9'45 m.

La ocupación de Dordrecht por los ingleses ha sido completa.

Estos ocupan las fuertes posiciones que antes pertenecían á los boers.

En Mafeking hay un vivo cañoneo. Las granadas de los boers causan muchos daños.

Generales heridos

Madrid 22 á las 10'15 m.

Londres.—Confírmase la noticia de que los generales ingleses Kuey y Macdonald se hallan heridos. Estos perseguían á la columna del general Cronje.

En los últimos combates el general Roberts ha tenido 9 muertos y 39 heridos.

Ansiedad

Madrid 22 á las 3'35 t.

Londres.—Reina gran ansiedad por conocer noticias de la guerra.

En el Ministerio de la Guerra, nada dicen respecto á los rumores que circulan.

Se ha reproducido el sitio de Kimberley.

Abundan los encuentros de escaso interés.

A la reserva

Madrid 22 á las 11'40 m.

S. M. la Reina firmará hoy las Reales órdenes, disponiendo el pase á la reserva del general señor Saenz de Miera y nombrando para que le sustituya al señor Torreblanca, con el cargo de segundo cabo del distrito de las Baleares.

Ha sido libertado el general Monet.

Consejo de Ministros

Madrid 22 á las 4 t.

En el Consejo de hoy que ha estado presidido por S. M. la Reina, se habló de los combates del Transvaal y de la catástrofe de Ataquines, acordándose en cuanto se refiere á la catástrofe, ampliar los socorros, en los cuales contribuirán la Reina y varios prelados.

También se acordó auxiliar á los perjudicados de Zamora.

Reunión

Madrid 22 á las 7'40 n.

En la reunión celebrada hoy por la Comisión de presupuestos y el señor Villaverde, éste ha aceptado el voto de las minorías en cuanto se refiere al primer punto, quedando para dictaminar los artículos referentes á los derechos pasivos de Ultramar y la división del Ministerio de Fomento.

Además el señor Villaverde ha admitido la enmienda presentada por el señor Montero Rios.

En el Senado

Madrid 22 á las 7'45 n.

En la sesión del Senado el señor Villanueva ha denunciado como injurioso para los Reyes, un artículo publicado por el periódico *La Veu de Cataluña*.

El señor Davila anunció que debatirá el catalanismo cuando

terminen las sesiones del Congreso.

Sesión del Congreso

Madrid 22 á las 8'10 n.

En el Congreso se ha reanudado el debate sobre el catalanismo interviniendo en el mismo el señor Mataix quien se ha mostrado enemigo del programa de Manresa.

El señor Silvela ha declarado que se perseguirán con energía los intentos peligrosos.

Durante el discurso del señor Romero Robledo un sujeto arrojó desde el público un paquete cuyo ruido produjo gran alarma entre los diputados.

Dicho sujeto fué detenido y conducido á la cárcel.

Desde Washington

Madrid 22 á las 8'30 n.

Washington.—En vista de las múltiples reclamaciones hechas por España, el ministerio de Negocios extranjeros ha reconocido que las islas de Cagayan, Joló y Libut, no están comprendidas en el convenio celebrado ultimamente y que por lo mismo pertenecen á España.

Nás sobre el Congreso

Madrid 22 á las 10'15 n.

Al terminar la sesión del Congreso el señor Canalejas ha combatido el aumento del tabaco, lo cual, ha dicho, solo beneficiaría á la Compañía Tabacalera.

El señor Villaverde ha defendido á dicha Compañía, añadiendo que el aumento lo percibiría únicamente el Tesoro.

En la discusión se ha promovido un incidente personal entre los señores Maura y Castellanos, el cual ha terminado satisfactoriamente por medio de explicaciones.

Se ha levantado la sesión.

Noticias del Transvaal

Madrid 22 á las 11 n.

Viena.—Las últimas noticias recibidas del Transvaal afirman que las tropas del general Roberts que combaten á Orange, han sufrido graves derrotas.

Resulta también inexacto que comprometerían á Cronje.

Añade el despacho que Roberts se encuentra apuradísimo, temiendo no poder escapar ileso.

Mencheta

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	95 00
Fomento Agrícola.	105 00
Cambio Mallorquin.	4 00
La Ilesia Marítima.	56 50
Ferro-Carriles de Mallorca.	46 00
Alumbrado por Gas.	57 00
Saínas de Ibiza.	305 00
Bonos Municipales.	35 50
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 22 de Febrero	
Interior.	70 25
Exterior.	00 00
Amortizable.	78 00
Cubas 1886.	82 45
Cubas Nuevas 1890.	69 05
Banco de España.	505 50
Tabacos.	424 50
Libras.	32 82

TEATRO PRINCIPAL
Compañía cómico-dramática dirigida por el señor Sánchez de León.

Función para hoy viernes
El drama en tres actos,
Los Plebeyos
Y el juguete cómico en un acto,
Las truchas

A las ocho
Entrada general 0'80 pesetas.—Id. el paraíso 0'50 id.—Media entrada general 0'40 id.—Id. al paraíso 0'30 id.

Oficiales Tipógrafos

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner